

## 後期授業の実施方法について

### 【ご意見・ご要望】

別添参照。

【回答】（回答日：2020年8月24日）

（回答者：教育推進・学生支援部教務企画課）

回答が遅れて申し訳ありません。

授業活動等については、「新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う活動制限のガイドラインについて」の活動制限のレベルによって、授業活動等の方針が決定されます。

8月19日付で通知しましたとおり、感染状況をみて8月26日にレベル2(-)に変更されることとなっています。

この場合の授業活動等は、「対面授業は原則停止し、オンライン授業を中心に実施する。やむを得ず対面授業を実施する場合には、『感染拡大予防マニュアル-令和2年度前期授業の実施における配慮について-(第2版)』（令和2年8月7日危機対策本部通知）を踏まえ、感染拡大の予防に十分留意しつつ、必要な安全対策を確認した上で実施する。」となり、レベル2で制限されていた「演習・実験・実習」以外の科目でも対面授業を実施する可能性があります。

また、後期授業に関する大学の方針ですが、学生が安心して学業に専念できる学修環境を構築することを優先に検討中であり、できる限り早急に通知予定です。もうしばらくお待ちください。

前期集中授業に関しては、十分な安全対策を施したうえで、対面授業が特に必要な科目のみ実施しております。対象の科目については、開講部局のKULASIS等で御確認ください。

（参考）新型コロナウイルスの対応について

<http://www.kyoto-u.ac.jp/ja/about/foundation/coronavirus/>

なお、学期の途中でのオンライン授業・対面授業の切り替えについては、新型コロナウイルス感染拡大または縮小による活動制限のレベルにより、変更されることがあります。

それ以外では、授業担当教員の判断で変更されることもありますが、発表の時期や方法については一概にお答えできませんのでご了承ください。

【No. 1】（投稿日：2020年7月9日）

2つ質問がございます。

1、前期集中の授業は一部対面で実施するとのことですが、後期の授業は対面で実施するのでしょうか。また、それはある授業では対面で、またある授業ではオンラインでというように授業ごとに実施方式が異なるということはあるのでしょうか。まだ決まっていない場合は、いつ頃発表されるのかをお教えてください。

2、学期当初は対面で実施するとした場合、新型コロナウイルス感染拡大の影響で、途中から前期のようにオンラインを中心とした授業に移行するという可能性はあるのでしょうか。逆に、学期当初はオンラインの場合、途中から対面に切り替わるということは可能性としてあるのでしょうか。また、途中からそのように授業形式が切り替わる場合、目安としてその情報は実際に切り替わる何日前とか、何週間前とかに発表されるのでしょうか。これもまだ決まっていない場合は、いつ頃発表されるのかをお教えてください。

【No. 2】（投稿日：2020年7月10日）

後期の授業について、現時点で複数の大学が引き続きオンライン形式で実施することを発表していますが、本学においては、感染症対策を講じたうえで、対面形式で実施することを強く要望します。

言うまでも無く大学は学術の中心で、学問を深く探究する貴重な場であり、そのような教育研究を通じて社会の発展に貢献する役割を持っています。しかし、残念ながらこのような大学の意義や役割に見合うような質の授業がオンライン授業によって担保されているとは言えません。オンライン授業では学生や教授などと活発な議論をするのは限界があります。また、授業の内容を埋め合わせるために多くの課題が出されている授業や、ただ資料が配布されるだけでとても「授業」とは呼べないようなものもあり、学生の学習への意欲がそがれる事態となっています。

確かに本学は学生数が多いうえに、全国から学生が集まるため、新型コロナウイルスの感染拡大のリスクは高いと言えるでしょう。しかし、全面的に対面授業を禁じることが唯一の方策なのでしょうか。小中高などの他の教育機関や企業などにおいては、感染リスクを抑える様々な工夫を行ったうえで活動を再開しています。大学においても同様に、学生をいくつかの講義室に分散させたり、十分な換気を行ったりなど感染症対策を徹底的に行ったうえでの、段階的な対面授業の再開を検討すべきではないでしょうか。

ぜひご一考いただければ幸いです。よろしく願いいたします。

【No. 3】（投稿日：2020年7月26日）

新型コロナウイルスの影響により前期はオンラインでの実施となりましたが、全国的に感染者が増加の一途をたどり、学生にもクラスターが発生した現在の状況において後期もオン

ラインで授業が行われるということもあるのでしょうか？校舎や施設が使えないなら親元に帰ることを考えている生徒も多いと思いますので、一刻も早く大学の方針を定めていただきたいと思います。

もう一つの質問について、前期から前期集中に開講期間を変更した授業を対面で実施するという予定だったと思いますが、そのほとんどがオンラインでも問題なく授業を行えるような科目に思えます。それらの授業はオンラインでは実施されないのでしょうか？また、今この感染者が増加している状況で本当に対面で実施されるのでしょうか？